

La victoria

SEMANARIO CATOLICO DE BEJAR

FUNDADO POR DON SANTIAGO AGERO BROCHIN EN 1894

Dirección: PUERTA DE AVILA, NÚM. 17, 2.º

Administración: OLLEROS, N.º 11.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un Año 10 Pesetas.

El arte español llora

En una parte de la tierra clásica de la generosidad, de la nobleza y del honor, en la zona roja de la España inmortal, caballeresca y aguerrida, bate sus alas frías y membranosas de quiróptero el genio malévolamente de la destrucción, poniendo espanto en los ánimos, atribulando las conciencias y haciendo retroceder a la sociedad a una barbarie más que primitiva y sin precedentes en nuestra historia.

Aquella España de Isabel de Castilla, cuya mano poderosa ató un día a los dominios hispanos la asombrosa vastedad de un mundo nuevo y cuyo catolicismo era como un lazo de oro que mantenía en concordia apacible reinos, razas y dialectos diferentes, sufre hoy un eclipse pavoroso de sus virtudes más altas.

Por delante del sol fúlgido de nuestra épica grandeza pasa el astro opaco y sangriento de la demagogia moscovita, de la alevosía judaica, de la calumnia masónica, traidora y cobarde, que pretende convertir a la que un tiempo fué maestra y dominadora de Europa, en el triste espectáculo de un pueblo en ruinas, que visitarán curiosos, más tarde, esos viajeros devotos de la veleidosa corriente turística, impresionable masa flotante destacada del fondo de la sociedad americana y europea.

Pero el espíritu más perezoso e indiferente debe despertar y conmoverse ante los negros paredones de piedras en que los rojos han convertido preciosos monumentos de nuestra patria, gozándose en apisonar sangre, ruinas y muertos, como sucedió en el sublime Alcázar toledano.

Las hordas soviéticas han transformado una buena porción del país español en un cadáver inmenso. Hagamos nosotros en ese cadáver el estudio anatómico de las criminales pasiones que les animaron y del tremendo odio que les puso locas, hasta perpetrar delitos incalificables que no tienen expresión por su horror en palabra ninguna de hombre, y reflexionando sobre ello, pongamos de ahora en adelante energía, amor y actividad para que no vuelva a ocurrirnos catástrofe tan extensa como la que actualmente lamentamos.

El Arte español llora ardientes lágrimas que nunca podrán enjugarse; la inspiración del artista pintor o escultor, la ciencia del arquitecto, el trabajo de generaciones y siglos, los recuerdos magníficos de épocas esplendorosas, todo ha sido convertido en un montón de cenizas. Edificios de estilo renacentista, iglesias románicas, catedrales góticas, cuadros célebres, esculturas en cuyas epidermis

de piedra o mármol parecía vibrar la vida, han sido destruidos, robados y saqueados por los rojos.

En el Escorial, en Aranjuez o en Barcelona, ¡cuánta profanación, cuánta barbarie!

El Museo del Prado de Madrid, la Jerusalén de los artistas, que guardaba dentro de sus muros bellos tesoros de arte envidiados por todas las naciones de Europa, es víctima de saqueos y de extranjeras asechanzas. Cuadros de Durero, Tiépolo, Watteau, Poussin, Rembrandt, Rubens, Tintoretto, Rosales, Alonso Cano, Ribalta, Herrera; los magníficos de Velázquez, donde campeaban infantes graves y melancólicos, reinas sobre caballos aparatosos, bufones grotescos, enanos absurdos, perros lustrosos, favoritos soberbios, arrogantes y vanidosos como el conde-duque de Olivares, y los humorísticos e intencionados cuadros de Goya con sus

chisperos y majas, han sido embaldosados e irán fuera para adornar casas extranjeras o museos de otros países.

Llamar españoles a los que han llevado a cabo tales atrocidades, me parece un insulto hecho a tan honrado nombre.

Ezequiel, el profeta de las visiones terribles, el poeta de los campos muertos y desolados, bien podía ser el cronista de la España no liberada aún por el glorioso Ejército y las valientes milicias nacionales.

A la España roja puede aplicarse perfectamente la figura bíblica empleada contra Samaria, de la caldera vacía sobre los carbones hirviendo.

Así se queman y se consumen las bellas provincias españolas de Cataluña, Levante y algunas más, esclavizadas por el puñal masón, el oro judío y la hoz y el martillo ruso, que son como brasas ígneas aplicadas a pueblos que vaciaron su espiritualidad en el brutal materialismo de la carne corrompida.

El Arte español llora y llorará inconsolable por siglos y siglos.

JOSE DOMINGUEZ DIAZ.

Interesantes declaraciones de un comunista francés

Luchó en el frente español y hace un relato emocionante y veraz de cuanto ha visto

París.—En el periódico de Jacques Doriot, «L'Emancipation Nationale», se publica la siguiente información:

«El 11 de septiembre último, un joven francés, Albert Genet, antiguo miembro de las Juventudes comunistas de París, perteneciente a la célula de Burdeos, partió como voluntario para el frente español. Lleno de fe—de esta fe que Thorez, Duclos y Cachin imbuyen gratuitamente a los que van a matarse—salía Genet. Durante tres meses, hasta el 19 de noviembre, vivió este joven y combatió entre las milicias rojas. Hoy, evadido del infierno español, indignado por lo que ha visto, Albert Genet no es más que un terrible testigo que desea contar sus impresiones. Dejémosle, pues, que hable.

—Yo pasé la frontera—nos dice—provisto de un pasaporte que me facilitó el cónsul español de Burdeos, de acuerdo con las autoridades comunistas. Fué enviado a Barcelona. Allí se nos entrenó durante quince días en un cuartel llamado «Lenín». Esas dos semanas me bastaron para valuar en una medida justa la barbarie imagina-

ble de que dan pruebas las gentes del Frente Popular catalán.

El terrorismo se considera allí como una parte integrante de las «bellas artes».

Todos los días, todas las noches, se fusila, sin la sombra de un juicio o consejo de guerra, a personas indefensas. No creo exagerar diciendo que en quince días he visto pasar por las armas a más de 500 personas.

Aterrorizado por estas palabras, le pregunto bajo qué órdenes son detenidos estos desgraciados.

«Bajo las órdenes de los Comités revolucionarios del partido», me responde.

Pasados aquellos quince días, y sin ni siquiera haberme proporcionado la ropa de soldado, fuí dirigido al frente de Madrid, incorporado a la columna vasco-catalana que operaba frente a Navalcarnero, pequeña población en poder de los nacionales.

En las filas de este ejército rojo, mal vestido, harapiento, mal alimentados y con pésimo mando, no tardamos en tenernos que replegar.

Los oficiales estaban elegidos por

los mismos soldados. Cualquier desconocido, con tal que supiese arengar a sus camaradas según las doctrinas comunistas, era enseguida designado para un grado importante.

—¿Y vuestros oficiales?—le pregunto.

—Nuestros oficiales tenían todos los derechos. Y muy seriamente nos afirmaban que el soldado republicano no tenía que beber ni fumar, como los miserables fascistas, ya que el alcohol y el tabaco perjudican la salud.

Lo que me da pena, como francés que soy, es haber dejado tantos pobres muchachos compatriotas, que muertos de sed o de hambre, no podían seguirnos; y todo esto, según la orden de los jefes comunistas y a pesar de sus delirantes súplicas.

Yo me adherí al partido popular francés—dice Albert Genet, levantando valientemente la cabeza—, y que lo sepan los jefes comunistas franceses: es sobre ellos que cae toda la responsabilidad de estos crímenes. Yo los denunciaré con vigor, háileme donde me halle.

Esa determinación de reintegrarme a Francia fué adoptada por mí después de la gran ofensiva del 29 de octubre, que me decían tenía que liberar a España del «yugo fascista». Me acuerdo todavía de aquella noche espantosa que pasamos en una iglesia cerca de Brunete. Helaba; no teníamos nada que comer. Tuvimos que quemar para calentarnos un poco, los bancos y las sillas de la iglesia, y hasta las imágenes de madera. Comidos por la miseria, alimentados de arroz, pan negro y agua, se nos distribuían municiones y armas. La columna con la que íbamos llevaba tanques rusos, mandados por jefes rusos, que no hablaban nunca y que daban las órdenes con un silbato. Teníamos también ametralladoras nuevas, cuyo manejo no conocíamos nadie; eran «hotchkiss». Los fusiles ametralladoras, los fusiles, las granadas, las municiones, todo era allí ruso.

Se nos dirigió nuevamente hacia Navalcarnero, consistiendo nuestra alimentación en arroz, pan negro y agua.

Durante ocho días se inundó nuestra tropa de folletos de propaganda anarco-comunista, a fin de animarnos para la gran ofensiva del 29 de octubre, que fué un fracaso rotundo. Los primeros en huir fueron los jefes y oficiales comunistas.

Los tanques rusos partieron rápidamente. Únicamente los voluntarios franceses y extranjeros tuvieron valor para seguir aquella matanza. Los milicianos vacilaban una vez más. Yo estaba de tal manera desesperado, que quería acabar; pero no siempre es fácil el morir...

Esa fué la retirada de Madrid.

Reinaba una gran agitación y un descontento general. La unidad de mando no daba señales de vida. Veíamos a muchos jefes que gritaban y gesticulaban en las conferencias que nos daban con frecuencia. De pronto, bruscamente, se dió la orden de desarmarnos. Parecía «que no éramos seguros»; y una tarde se acordó fusilarnos también.

En relación con nuestra conducta esto me parecía monstruoso, tanto, que no podía creerlo. Era sin embargo la realidad, éramos bien «anarquistas o bien «trotskistas». Se pusieron estas amenazas en ejecución, se comenzó a pasar por las armas a algunos de mis compañeros y nos puso el hecho en guardia.

Por esta razón, una noche siete franceses, entre los que me hallaba yo, decidimos escapar de una ejecución inevitable. ¡Así nos agradecía el Frente Popular el haber puesto en peligro nuestra vida para defender lo que ellos llamaban la libertad!

Abreviemos. Mis camaradas y yo fuimos repatriados por la Embajada de Madrid. Allí nos cambiamos el vestuario que habíamos llevado durante tres meses y que estaba lleno de miseria; luego, por medio de precaución y porque las líneas férreas estaban cortadas y las carreteras poco seguras, la Embajada decidió repatriarnos a Toulouse por vía aérea.

Tomamos el avión, por lo tanto. Iba pilotado por Boyer, el mismo avión de la Embajada que fué abatido, hace algunos días cuando llevaba a bordo al periodista Luís Delaprés.

Todo esto pasaba el 19 de noviembre...

He aquí en breves palabras, la historia de un joven comunista francés, la triste odisea de uno que marchó a España para defender la libertad y que de hecho no vió otra cosa que desórdenes, ejecuciones sin juicio previo, brutalidades y la más terrible dictadura que ha sufrido el pueblo español.

Este caso no constituye un hecho aislado; cada día a todos los pueblos del Sur de nuestro país llegan pobres desgraciados, que han sido engañados y llevados a la muerte por los «valientes» jefes comunistas, tan buenos para hacer ellos la guerra en las... reuniones públicas de Francia.

Esta comedia innoble ya ha durado bastante; somos nosotros ahora los que vamos a pedir las sanciones para esos tratantes de carne humana joven.

Han de pedirse sanciones contra las criminales mentiras de la Prensa revolucionaria, cómplice consciente de los asesinos anarco-comunistas.

La tragedia ya ha durado bastante, y ahora seremos nosotros los que vamos a alentar a los habitantes de pueblos y ciudades en contra de estos sembradores de odios sociales.

Thorez y sus asalariados de Moscú pueden ir vociferando que el comunismo es la paz.


Con estos escapados del matadero español, nosotros gritaremos más fuerte que ellos: «¡El comunismo es la guerra, el asesinato y la vergüenza!»

¿SE PUEDE IR?

Ante todo, cada uno de los Obispos procurará conseguir que sus diócesanos hagan cada año, como sus hermanos de América, promesa de abstenerse de presenciar películas que ofendan la verdad y la moral cristianas.

Este compromiso o esta promesa puede obtenerse más eficazmente por medio de la Iglesia parroquial y de la Escuela, y con la cooperación de los padres y de las madres de familia.

PIO XI.



ANSELMO OLLEROS GOMEZ

falleció en Madrid el 11 de enero de 1932,
después de recibir los Santos Sacramentos
y la Bendición de Su Santidad

Su viuda e hijos agradecerán encomienden su alma a Dios.

Se aplicarán sufragios en las capillas y parroquias de esta ciudad.

Milagros de la guerra

Los gitanos han hecho las paces con la Guardia civil

Con motivo del homenaje que se le rindió en Sevilla al teniente coronel Castejón, consistente en un desfile ante el glorioso militar que convalece en el Hospital militar de Sevilla, el protagonista de las más bellas gestas registradas en el camino de Cádiz a la Casa de Campo, ha recibido innumerables adhesiones hasta de los sitios más distantes. Y de entre ellas merece ser destacada la debida a un gitano de Córdoba, que demuestra cómo hasta en las capas de la sociedad más reacias a la disciplina se siente la emoción patriótica de esta hora presente. La adhesión es una carta y dice así:

«Al señor Teniente Coronel Castejón: Mi Teniente Coronel. El que firma es gitano, pero de los buenos, de los que trabajan y no afanan na a los payos. No sé de pluma, pero me escribe mi compadre José Cortés Reyes, que aprendió en la escuela del cura Manjón, de Granada, también de los buenos, para desirle los dos que le felicitamos como se merece, porque es usted mui baliente, mui baliente.

Debía usted ser, mi Teniente Coronel, gitano, pa estar mui orgullosos los de la raza de acá. Pero Dios no ha querido y qué le vamos a hacer.

Quiero desirle, pa que usted lo sepa, que sé cantá las coplas de los legionarios, que me la enseñó un civil, con el que he hecho servicio algunas noches. Porque sepa usted que desde julio estoi con un susi y con un gorro mui vistoso al lado de los buenos.

Pa que sepa usted cómo será la rabia que le tenemos a los comunistas, pa que los maten a tos, que los guardias civiles y los gitanos hemos hecho ya las pases, y tan amigos. Ya no nos disgustaremos más, mis hijos también cantan lo de los legionarios. Usted dispense, mi Teniente Coronel.— ¡Viva España!—Manuel Reyes Heredia, de Córdoba.»

SE VENDE casa con vistas Mediodía.—Razón: Colón, núm. 7.
FLORENCIA CALZADA



Notas de la sesión del día 10 de diciembre de 1936

Preside don Emilio Muñoz y asisten los señores Cascón Núñez, Izard y González.

Se acuerda conceder los libros de quinto año de bachillerato a Dolores Maillo Orgaz.

A informe una solicitud de Leandro Rodríguez García para abrir una carnicería en el 45 de Reinoso.

Se acuerda anular el concurso para proveer una plaza de fontanero municipal, por no haberse presentado a los ejercicios ningún solicitante, lamentándose de esta falta.

Se acuerda pasen a la sección de Estaciones Sanitarias los señores José Prieto Nieto y Cándido García Belinchón.

Se acuerda dirigirse a los dueños de pajas de agua para que restrinjan el consumo, pues según el señor Izard «con un poco de buena voluntad por parte de todos, debe resolverse de un modo definitivo este asunto» que será siempre una preocupación.

Se acuerda cooperar todos, conforme a los deseos del señor Cascón, para que los precios en los artículos de consumo no sufran alteración sin motivos justificados.

Se acuerda conste en acta el agradecimiento hacia don Julián Díaz González por su donativo de 28 pesetas con destino al Hospital.

Además consta también en acta el agradecimiento por los siguientes donativos para el Hospital militar de sangre:

Don Julián Díaz González, 21 pesetas; don Manuel Fraile Rodilla, una banasta de manzanas; don Mateo H. Lorenzo, 25 ptas; don Germán y don José Francés, 144 pesetas; doña Petra Miña, un roscón y una tarta; Hijo de Fulgencio García, sucesor, una arroba de harina y fideos; I. A. A., cigarrillos; señorita Concha Castrillón, un hornazo y una botella vino de Rioja; la J. O. N. S., cigarrillos y dulces; señorita Olleros Gregorio, puros; doña

María Díaz, 25 pesetas; don Ambrosio Díez Díaz, un cántaro de vino; señora viuda de Redondo, un jamón y una botella; viuda de Luís Antúnez, dos gallinas y patatas; un señor de La Calzada, una gallina y un pollo; don Ramón Olleros Gómez, 25 pesetas, y don Serafín García Rodríguez, dos cuartillos de leche diarios.

También consta en acta el agradecimiento hacia donantes desconocidos que lo han hecho en especies.

El alcalde manifiesta «que quiere destacar la admirable labor que en el Hospital de sangre realizan, voluntariamente, las señoritas y enfermeras, que además de administrar aquél con insuperable celo, asisten con toda abnegación, delicadeza y espíritu cristiano a los heridos todos, ejecutando, incluso, las tareas más ingratas, así como también es merecedora de aplauso la valiosa cooperación que presta la juventud femenina a la Junta del Plato Unico y Cantina Escolar.»

Se acuerda, en virtud de los meritorios y necesarios servicios que a la población presta la Guardia Cívica, dirigirse al vecindario para que la preste su ayuda, y concederla 250 pesetas de los fondos de la suscripción local para vestuario de algunos afiliados durante el servicio.

Se da cuenta de las cantidades donadas para el Hospital de sangre y suscripción local de los siguientes obreros: 2 de don Florencio Gutiérrez, 4 pesetas; 9 de don Dionisio Chapa, 38 pesetas; 33 de don Higinio Cascón, en cuatro semanas, 171'45 68 de don Luís Izard, 82'70 pesetas, y 26 de la señora viuda de don Rafael Díaz, 47 pesetas.—Total, 343'15 ptas.

Los obreros de los señores Gutiérrez y Chapa lo hacen por una sola vez; los demás, semanalmente.

Y se levanta la sesión.

Notas de la sesión del día 17 de diciembre de 1936

Preside el alcalde, señor Muñoz, y asisten los concejales señores Cascón, Izard, González y Francés.

Se autoriza a Leandro Rodríguez García para abrir una carnicería en el 45 de Reinoso.

A informe solicitud de doña Dominica Castaño para repellar y blanquear la fachada de la casa número 10 de la calle de los Curas.

Se acuerda clasificar de incobrables 144 pesetas por contribución territorial.

Se acuerda que el señor Izard, en unión del perito aparejador, giren una visita al camino de Valdesangil para, si procede, conceder 500 pesetas para arreglar dicho camino, según ha pedido la Junta Administrativa de aquel arrabal.

Don Juan Bueno Díaz, apoderado de Herederos de don Prudencio Díaz, manifiesta haber comunicado al dueño el oficio del Ayuntamiento sobre mayor economía en el consumo de pajas de agua.

Se agradece un donativo de 15 pesetas para el aguinaldo del soldado, de don Mariano Ceta, y tres acciones de 25 pesetas, del Instituto, que se destinan al Hospital militar.

También consta en acta el agradecimiento a los siguientes donantes para el Hospital de sangre:

Don David Martín Ramos, un gabán, una pelliza, tres camisas, dos camisetas, dos calzoncillos, dos pares de calcetines, uno de medias y tres de guantes; don Julián Díaz, dos docenas de huevos; doña Loreto Zúñiga, cinco docenas de pasteles y un chaleco; doña Antolina Vallejo, traje, camiseta, calzoncillos, dos pares de zapatos y cajetillas tabaco; doña Santa Sánchez, una cesta de nueces; doña María Teresa Martín, ropa; don Mariano González, pantalón y cami-

UNA PATRIA, UN ESTADO, UN CAUDILLO

EDICTO

Don Emilio Muñoz García, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad de Béjar.

HACE SABER: Que constituida bajo mi presidencia, en el día de ayer, la Junta de Colocación Familiar que, según Orden inserta en el «Boletín Oficial» del Estado de 2 del actual, debe preocuparse de los niños huérfanos o abandonados, en todo el territorio ocupado y principalmente de los que habrán de hallarse en esta situación a la entrada en Madrid, para proporcionarles amparo, alimento y educación, se invita a las personas o familias que se encuentren en condiciones de imponerse el sacrificio de acoger a estos niños, a ofrecerse voluntariamente, con todo el cariño y afecto que esta obra de piedad exige, a dar albergue en su hogar a uno o dos niños, que acogidos así en el santo calor de la familia y educados cristianamente y en el santo amor a la Patria, tengan en sus infantiles almas todo el cariño de que carecen en su infortunio.»

Las personas abnegadas, dispuestas a ejercer obra tan excelsa, pueden inscribirse en las oficinas municipales todos los días laborables de tres a cinco de la tarde.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Dado en Béjar a 8 de enero de 1937.

E. MUÑOZ GARCÍA.

SUETOS Y NOTICIAS

El lunes próximo, día 11, se cumplirá el quinto aniversario del fallecimiento del que fué caballero cristiano, don Anselmo Olleros Gómez (q. e. p. d.) que murió el día 11 de enero de 1932, habiendo rebibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

En tan triste fecha para su distinguida familia, renovamos la expresión de nuestro pesar a su viuda, doña Eudoxia Gregorio, hijos, hijos políticos y demás familia y rogamos a nuestros lectores encomienden a Dios el alma del finado.

La Comisión de Cultura y Enseñanza, con fecha 19 de diciembre pasado, publica en el «Boletín Oficial» una circular en virtud de la cual se abre, por todo el mes de enero, una convocatoria extraordinaria para aquellos alumnos que se encuentren comprendidos en los dos casos siguientes:

a) Los alumnos de bachillerato a quienes falten no más de dos asignaturas para terminarlo.

b) Los que habiendo estado matriculados en el curso anterior no hubieran podido practicar examen en la convocatoria de septiembre, previa la demostración ante el director del Instituto, que se debió a causas relacionadas con las circunstancias anormales actuales.

La matrícula para dicha convocatoria podrán formalizarla en la secretaría del Instituto, todos los días laborables, de diez a doce, y la fecha de los exámenes se señalará oportunamente.—El director, Francisco Cid G.-Rodulfo; el secretario, Isidoro Rivera.

Solicitan madrina de guerra, los siguientes cabos de aviación:

J. Angel Gómez, natural de Béjar, Manuel Rayas y Marcos Martínez, de Galicia, de la 4.ª unidad, aerodromo de Getafe, Madrid.

Movimiento demográfico durante la pasada semana;

Nacimientos: Inocencia García Martín, hija de Pascual García Gil y de

María Martín Hoya. Nació el 1.º de enero de 1937.

Defunciones: Lucía Jiménez Martín, viuda, de 91 años de edad, falleció el día 2 de enero; su hija, Josefa Rodríguez Jiménez.

Francisca Alvarez Sánchez, soltera, de 16 años de edad, falleció el 4 de enero; sus padres, Ventura y Prudencia.

Tomás Vidal Martín, de 76 años, falleció el día 4 de enero; su viuda Dionisia Martín López.

Cesáreo Muñoz de la Peña García, de un año, falleció el día 4; su madre Inés García.

Teresa Gimeno Alonso, casada, de 23 años; su viudo, León Cejuela Matas y sus padres Leopoldo y Asunción.

El domingo pasado celebró junta general el Casino de Béjar, tomando el acuerdo de elevar al doble la cuota mensual de sus socios y poner su importe a la disposición de las autoridades competentes para las necesidades del Hospital de guerra de Béjar.

También se nombró la nueva Junta Directiva que ha quedado así constituida: presidente, don Emilio Muñoz; vicepresidente, don Valeriano Rodríguez; tesorero, don Cándido Crego; contador, don Narciso Zúñiga Muriel; secretario, don Rufino Agero Teixidor; vicesecretario, don José Miguel Díaz García; vocales, don Antonio López Manzanares, don José Antonio López Manzanares y don Juan Cascón Hernández.

Como habrán visto nuestros lectores en las sesiones de Presupuestos que publicamos en nuestro número anterior, éstos ascienden a la suma de 439.391'69 pesetas.

El último Presupuesto del Ayuntamiento era de 510.269'29 pesetas. Hay una baja, por lo tanto, de 70.867'60 pesetas.

Plácemes merece la Comisión Gestora de nuestro Ayuntamiento por este ahorro de los caudales públicos, que representan esos 14.000 duros de diferencia de uno a otro Presupuesto.

Ha sido nombrado fiscal municipal suplente, nuestro buen amigo, el culto farmacéutico don Santiago V. Martín.

Dámosle nuestra enhorabuena.

D. Francisco Sánchez, arrendatario de la finca «La Espesura», además de varios regalos que ha enviado para el Hospital de sangre, ha donado esta semana una magnífica ternera.

Que tenga muchos imitadores.

Por la Junta Técnica del Estado se ha dispuesto fijar la cuota de 10 pesetas anuales para el uso de los aparatos radio-receptores particulares y 75 pesetas por cada receptor y altavoz suplementario instalados en casinos, centros de recreo, hoteles, pensiones, establecimientos y lugares públicos, así como los de venta de material de radio y los agentes y vendedores en comisión de este material.

El plazo para la renovación de licencias en todas las oficinas de Telégrafos expirará el día 31 de marzo próximo.

Nuestro buen amigo, el oficial del Juzgado municipal, don Arsenio Barco, nos ha enviado nota del movimiento demográfico en nuestra ciudad durante el pasado año.

Por él verán nuestros lectores que los nacimientos han excedido en 100 a las defunciones, lo que demuestra el buen estado sanitario de Béjar.

La nota dice así:

«Juzgado municipal de Béjar.—Estadística del año 1936.—Nacimientos, 261.—Defunciones, 161.—Matrimonios, 32.—Béjar, enero de 1937.—El

encargado del Registro Civil, P. O. El oficial, Arsenio Barco.»

En circular del señor gobernador civil de la provincia, fecha 1.º del corriente, se ordena una enérgica revisión para cortar de raíz la difusión de toda literatura pornográfica y disolvente.

Aplaudimos la orden dictada por el señor gobernador civil, pues la libre propaganda de una y otra clase ha sido, sin duda alguna, una de las principales causas del estado a que ha llegado España; y esperamos que el señor alcalde cumpla esa orden con toda energía. Béjar honrada y decente se lo agradecerá.

Digna de elogio es la actitud de los obreros bejaranos, que están dejando parte de su jornal para las necesidades de la suscripción local y atenciones del Hospital de sangre que funciona en nuestra ciudad.

Esta actitud patriótica de los obreros bejaranos es, como decimos, digna de todo encomio; con ella han correspondido a la invitación que les hiciera la Comisión Gestora.

La Conferencia de caballeros de San Vicente de Paúl nos ruega hagamos público su agradecimiento, en nombre de Dios y de los pobres por ella visitados, a las dos únicas personas que han enviado donativos; uno de cinco pesetas y otro de dos.

Que Dios se lo pague.

Amortización de acciones

En el 20 sorteo trimestral para la amortización de acciones del Empréstito municipal de las obras del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, celebrado ante el Ayuntamiento el día de ayer, han correspondido los números 102, 23 y 107 a las acciones de 100 pesetas; los 4, 31, 17, 188, 10 y 3 a las de 50 pesetas, y los 208, 78, 12, 254, 35, 278, 128, 279, 83, 281 y 179, a las de 25 pesetas.

Los tenedores de estas acciones pueden presentarse en la Depositaria municipal, a partir de esta fecha, donde se les hará efectivo el valor de las mismas.

Béjar 1.º de enero de 1937.—El Alcalde, E. MUÑOZ GARCÍA.

ANUNCIO

SE VENDE una parte de casa, en la calle Parrillas, número 19 de esta ciudad.

Informará:

Arsenio Muñoz de la Peña
Calle de Olleros, número, 15

Dr. Buitrón

Médico especialista en garganta, nariz y oído

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

MARIANO ZUÑIGA, 2.-BEJAR

Consulta económica para Beneficencia de 5 1/2 a 7

Los Previsores del Porvenir

Asociación Mútua de Ahorro para pensiones vitalicias

FUNDADA EN 1904

Avenida del Conde de Peñalver, 20, Madrid

Representante para la Sección de Béjar
JOSE GIL HERNANDEZ

Imp. y Lib. de S. Sánchez, Reinoso, 82-Béjar.

seta; don Anselmo Bernal, una sábana, una funda, un par de calcetines y dos servilletas, y el alcalde de Montemayor del Río, de una multa, 10 ptas.

Se da cuenta de haberse enviado a Salamanca la cantidad de 7.601'40 pesetas para el aguinaldo del combatiente, recaudadas en Béjar.

Se agradecen los donativos de las siguientes fábricas y que conste en acta la satisfacción y el agrado del Ayuntamiento por tal proceder, al contribuir estos obreros para el Hospital de sangre y suscripción local:

Don Heliodoro Herrero, de dos semanas, 4 pesetas; don Agapito Dorado, de otras dos, 4; Hijo de F. Muñoz, por 28 obreros, 32'35; don Ramón Rodríguez, por 5 obreros, 10; don Felipe Gutiérrez, por 9 obreros durante dos semanas, 39'60; don Francisco Gosálvez, por 9 obreros, 10; don Emilio Muñoz, por 54 obreros, 42; don Higinio Cascón, por 33 obreros, 42; don Leandro Téllez, por 25 obreros, 26'75; don Leandro Téllez, por otros 33 obreros, 28'75.

Don Florencio Gutiérrez, 4 pesetas; don Luís Izard, por 64 obreros, 89'80; don Manuel Bruno, por 8 obreros, 11'50; don Santiago García Mifia, por 4 obreros, 4; Hijo de F. Muñoz, por 25 obreros, 30'65; Sra. Viuda de Díaz, por 30 obreros, 41'25; don Gregorio Macías, 10 pesetas; don Gaspar Bonnail, por 37 obreros, 34'70.—Total, 465'55 pesetas, que se han distribuido: para el Hospital de sangre, 232 pesetas, y para la suscripción local, 233'55.

Se acuerda se sigan haciendo gestiones con el fin de que sea un hecho el proyecto para traer aguas potables del arroyo «Puente Nueva».

El Ayuntamiento acuerda hacer suyo un informe del señor Izard sobre la ampliación de la parcela de terreno vendido al señor Bernal frente al fiato de la Corredera.

Y se levanta la sesión,

A N E M I A
INAPETENCIA
AGOTAMIENTO
NEURASTENIA

Si padece usted alguna de estas enfermedades, acuda inmediatamente al famoso Jarabe **HIPOFOSFITOS SALUD**

Regenera y enriquece la sangre.
Estimula poderosamente el apetito.
Devuelve y restaura las fuerzas perdidas.
Vivifica y levanta el ánimo deprimido.

Aprobado por la Academia de Medicina y de uso eficaz en todas épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
Estreñimiento y bilis desaparecen radicalmente. No habitúa ni irrita. e Grageas en cajitas precintadas. Pídate en farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS

Banco del Oeste de España

Casa Central: SALAMANCA

Capital: 10.000.000 de pesetas

SUCURSALES

Alba de Tormes
Aldeanueva del Camino
Avila
BEJAR
Burguillos del Cerro
Candeleda
Cañaveral
Ciudad Rodrigo
Coria
Hervás

Jaraiz de la Vera
Lumbrales
Miajadas
Peñaranda de Bracamonte
Plasencia
San Vicente Alcántara
Torrejuncillo
Valencia Alcántara
Vitigudino
Zafra

Realiza todas las operaciones de Banca y Bolsa

FILIAL DEL

BANCO URQUIJO.--Madrid

Capital: 100.000.000 de pesetas

Paños y estambres de Béjar

GABRIEL RODRIGUEZ LOPEZ

REINOSO, 14 BEJAR

Nueva Sección de Pañería

VENTA EXCLUSIVA DE

Paños y Estambres de **BEJAR**

NO HA Y QUIEN LO DUDE

comprar un traje en la casa **BALTASAR ROMERO** es meter dinero en el bolsillo

Interminables colecciones de trajes a precios asombrosos

GENEROS DE BEJAR

EL MEJOR PURGANTE AGUAS DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña, 0'80 ptas.; idem grande, 1'25 id.—Pedidos: *Hijos de R. J. Chávarri*, Montera, 50 Madrid—De venta en perfumerías y droguerías

Ediciones populares de Encíclicas

De S. S. León XIII

«Diuturnum», sobre el origen del Poder.—0'40 pesetas.
«Cum Multa», recomendando a los católicos españoles la más íntima unión con el Episcopado.—0'40.
«Inmortale Dei», sobre la constitución cristiana de los Estados.—0'40.
«Quod Apostoloci Muneris», contra las sectas socialistas.—0'20.
«Libertas», acerca de la libertad humana.—0'20.
«Rerum Novarum», sobre la condición de los obreros.—0'25.

De S. S. Pío XI

«Casti Connubi», sobre el matrimonio cristiano.—0'20.
«Quadragesimo Anno», sobre la restauración de orden social.—0'20.
«Dilectissima Nobis». La injusta situación creada a la Iglesia Católica en España.—0'20.

Para que todos los católicos bejaranos puedan conocer el pensamiento de la Iglesia en tan importantes materias, se facilitan ejemplares en nuestra Administración, Reinoso, núm. 14.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

“LA VICTORIA”

ha defendido desde su fundación, hace cuarenta y tres años, los santos ideales de Dios y Patria. Por estos ideales ha luchado sin descanso a pesar de los vaivenes de la política y del cambio de régimen. Por estos mismos ideales se lucha hoy y ellos serán los que conduzcan a la victoria definitiva al glorioso Ejército español y a las heroicas milicias voluntarias.

Lea siempre LA VICTORIA

“La Victoria”

es el periódico más antiguo de Béjar. Es absolutamente serio y formal y constante defensor de los intereses de Béjar.

Todo buen bejarano debe estar suscrito a él.